



THE Y'S MEN'S CLUB OF TOKYO, SUNRISE

TOSY'S

東京サンライズ・ワイズメンズクラブ

設立 1989年2月18日  
チャーター認証日 1989年5月2日  
チャーターナイト 1989年5月28日

TOKYO YMCA YAMATE CENTRE  
2-18-12, NISIWASEDA, SHINJUKU-KU, TOKYO  
PHONE 03-3202-0321

第一例会：第2木曜日 午後5:00  
(但し、12月・4月は山中湖センターで土日)  
第二例会：翌々週火曜日 午後5:00

2024年12月号ブリテン 第406号

2024-2025年度主題(Thema) IBC:台北ユニオン DBC:東広島・京都プリンス

会長 御園生 好子  
副会長 小山 久恵  
書記 大森 裕子  
会計 大谷 博愛  
直前会長 長津 徹  
担当主事 鳩山 徹郎

Our Motto 国際標語 「共により良い世界を」  
国際会長 シャナヴァスカーン 「立ち上がろうそして輝こう」 (インド)  
アジア太平洋会長 ジョウン・ウォン 「大きなインパクトを起こそう」 (台湾)  
東日本区理事 山田 公平 「ワイズの方向性を見極める」 (宇都宮)  
あずさ部部長 ピーター・マウントフォード 「めあて望み」 (甲府)  
サンライズ会長 御園生 好子 「原点を見つめさらなる発展を」

12月第一例会のお知らせ

とき 12月7日(土)  
ところ YMCA 山中湖センター

◆プログラム

開会点鐘 会長  
ワイズソング・ワイズの信条 一同  
「YMCA 山中湖センター地域の子供とクリスマス会」  
閉会点鐘 会長  
◎富士五湖クラブとの合同例会  
例会後、お鍋を囲んで本音で語ろう会



12月以降の予告

12月19日(木) お散歩例会&納会  
1月11日(土) 在京新年会

12月のハッピーバースデー 11月例会出席者  
12月6日 御園生好子さん 9名  
(出席率 80%)

11月第一例会報告

大谷博愛  
11月14日17時からサンライズ第一例会が山手センターで行われました。卓話、新山兼司氏による「ラオスにYMCAを!」というテーマでした。新山氏は元西日本区理事のワイズメンですが、サンライズ例会の卓話のために京都から駆け付けてくれました。

新山氏はラオスにYMCAを作る運動を展開しています。アジア地域でYMCAがないのはラオスと北朝鮮だけです。ラオスは一党独裁の社会主義国で仏教国でもあるために、キリスト教精神をバックボーンとするYMCAの設立には多くの困難があります。ただ、ラオスは観光に力を入れ始めているため、YMCA国際ホテル学校が認可され、来年開校の予定です。これを機にYMCA本体の進出の道を積極的に進めるべく、その運動の輪をワイズメンの間に広げようとしています。そこで、この卓話を少しでも多くのワイズに聞いてもらうために、例会は会場だけでなくZOOM発信も行ってハイブリット開催となりました。我々日本人にとって東南アジアは比較的身近に感じる地域であるにもかかわらず、ラオスだけは縁遠く未知の国でした。ところが、新山氏の卓話を伺って、出席者にラオスに対する関心が湧いてきました。



会場の出席者は、メンバーが江原さん、大森さん、小山さん、菰淵さん、立田さん、長津さん、御園生さん、大谷、鳩山主事、今村さん(準メンバー)、ビジターが為我井輝忠さん、小林隆さん、小原史奈子さん、本川悦子さん、服部節子さん、卓話者の新山兼司さんの16名。ZOOM参加者は九州、北海道ほか全国から15名のご出席がありました。



## キリスト教とワイズメンズクラブ

甲府21クラブ 山本俊一  
私は、キリスト教には、カトリックとプロテスタントがある、ということすら知りませんでした。我が国では、カトリックは1549年、イエズス会フランシスコ・ザビエルの来日によって始められました。当時交通は極めて不便であったにもかかわらず、イエズス会、フランシスコ会、ドミニコ会、アウグスチノ会等の会員がインド・フィリピン等から相次いで来日し、各地に教会、修道院、学校、病院等を設置して熱心に宣教した。(カトリック中央協議会HPより)

1596年サンフェリペ号事件が起こります。日本に漂着したスペイン船の乗組員デ・オランダニア(スペイン人船員)が「スペイン国王は宣教師を世界中に派遣し、布教とともに征服を事業としている。(以下略)」と言ったことです。つまりキリスト教布教は「征服活動だ」ということです。1587年豊臣秀吉は、禁教令を出していましたから、これらにより、キリスト教伝来が途絶えることになったのです。その後日本を訪れたプロテスタントは、ベッテルハイム1846年とされていますが、実に300年の隔たりがあります。1775年のアメリカ独立戦争によって、プロテスタント系のメソジスト派は、アメリカ側と英国側(英領カナダ)に分かれました。1828年カナダメソジストは、アメリカメソジスト教会から独立をしました。そして独立50周年記念ミッションの一つとして、1873年、カナダメソジスト教会は最初の外国宣教の地として日本を選び、二人の宣教師D. マクドナルドとG. カクランを派遣したのです。

さて、日本に来た宣教師の苦勞については、お伝えするには、枚挙に暇がありません。言語がわからず、生活習慣・環境も違う中で。でも彼ら、彼女たちは、誤解を恐れずに言えば、「同行二人(どうぎょうににん)」という気持ちで、艱難辛苦を乗り越えていたと思います。

そして、私にはワイズの仲間がいる。だから大丈夫。

## 山手の祭り

御園生好子

11月10日(土)

YMCA 山手センターに於いて

毎年恒例の「山手の祭り」も若い人が増え、リーダー達の楽しそうなお店やゲームコーナー等、学園祭の様な雰囲気になりました。

一昔前の30分以上前から行列ができるバザーがメインという感じではありません。

山手学舎の伝統的なカレーは今年から焼きそばに変更。

変わらないのはラッフル券の抽選会の盛り上がりです。

Y'sでもブースを頂き、おでんや水餃子のお店を出していた頃が懐かしく思いました。



## 11月第2例会報告

御園生好子

11月26日17:00~

YMCA 山手センターに於いて

○12月例会は12月7日(土)「山中湖センター地域の子供たちのクリスマス会」後に富士五湖クラブと合同例会とする。

○お散歩例会と納会

12月19日(木)

大泉学園の「牧野記念庭園」に行く。

その後、保谷の三陽寿司にて今年の納会をする。

○ブリテン12月号の原稿担当を決める

## 大和クリエイティブ Y サービスクラブチャーターナイト報告

長津徹

11月24日午後1時より大和駅前北京飯店で開催されたチャーターナイトに出席しました。

大和駅は相鉄線と小田急江ノ島線が通る交通便利な場所。要町駅から東横線と相鉄線を乗りかえ無しノンストップでいけるのですが、ちょっと遠回りでも運賃もお高いので新宿から小田急を使うことにしました。と

ころが乗り継ぎに失敗し 10 分ほど遅刻してしまいました。ちょうど大和州市長の祝辞の真っ最中でした。2 年ぶりの新クラブチャーターということで、北は北海道から西は神戸まで 60 名ほどのワイズが集まりました。ホストは湘南沖縄部、厚木クラブの小松君を中心に大和商工会議所のメンバーで構成されたクラブです。チャーターメンバーは市議会議委員や観光大使など顔ぶれ豊かで、地域密着型の活動が期待されます。詳しくは理事通信をご覧ください。

美味しい本格中華をいただきながら生ミュージカルの歌声を楽しんで楽しい宴を過ごすことができました。

## YMCA ニュース

山手センター 鳩山徹郎

### ★のと未来キャンプ実施 (11/2~4) ★

11 月 2 日 (土) から 4 日 (月) までの 3 日間、東京 YMCA は能登半島地震被災地支援プログラムの一環として、輪島市、七尾市、穴水町、志賀町から子どもたちを招待し、国立能登青少年交流の家にてキャンプを実施しました。「一人ひとりのやりたいの実現」をテーマに、それぞれ 4 つのグループに分かれ、ドッチボールや塗り絵で交流を深めました。夕食はみんなでバーベキューを楽しみ、夜のお話タイムでは「楽しかったこと」「明日やりたいこと」を話し合いました。リーダーたちはその希望をできるだけ叶えようと努力しました。最終日には最後の別れの寂しさもありつつ、「来てよかった！」という声がたくさん上がりました。リーダーたちは「さようなら」ではなく「またね！」と笑顔で解散し、お迎えに来られた保護者の方々と一緒にリーダーたちに手を振る姿がとても印象的でした。



★日本 YMCA 大会開催★

11 月 15 日～17 日、「第 23 回日本 YMCA 大会」が「Link!～[私]、YMCA、世界、そして未来～」をテーマに YMCA 東山荘で開催され、全国 YMCA からユースボランティア、会員、職員など約 215 名 (東京 YMCA から 21 名) が参加し、オンラインでは 94 名が視聴しました。基調講演、「世界 Y M C A VISION2030」の学び、全国 YMCA の日本一自慢、会員表彰等のプログラムが持たれ、活気ある大会となりました。梅原大毅氏 (東京 YMCA 職員) を含むユースの実行委員 10 名が中心となり、準備と運営がなされました。

### ★東京 YMCA 総主事就退任式★

東京 YMCA では、現総主事の菅谷淳氏が 2024 年度で退任となり、2025 年度には星野太郎氏が新総主事に就任されます。総主事就退任式は 3 月 29 日 (会場：日本基督教団霊南坂教会、司式：古賀博牧師 (日本基督教団早稲田教会)) に実施予定です。

### 編集後記

ブリテン 12 月号をお届けします。気が付けば今年もあと 1 か月を切りました。ついこの間までの猛暑は跡形もなく、北風と共に冬将軍のお出ましです。町にはクリスマスのディスプレイがあふれ、あちこちのイルミネーションも華やかで、なんとなく気分が明るくなります。来し方行く末に思いをはせる今日このごろです。皆さま元気で新年をお迎えください。

